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FECHA: Enero 14 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Iba en sentido contrario: chocó” 

Criterio “Todo listo en el IEE para la elección”  

 “Zimapán pide a Querétaro que inicie acueducto”  

 “Organizaciones insisten, “alza al pasaje, o tronamos”  

 
“Auspicia la SEP venta de chatarra”  

 “Al transporte público exigen aumento”  

 
“Elección de alcaldes, todo está listo: IEE”  

El Independiente “Dirá hoy Pemex quiénes bardearían la refinería”  

La Crónica “Ninguno puede condicionar candidatos, advierte el PRD”  

 
“Paga SEP “olvido” de enciclopedia”  

 
“Toma narco rasgos terroristas, alertan”  

 

“Sed de justicia por niñas acribilladas”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Inicia IEE proceso electoral mañana: Con la instalación del Consejo General del Instituto Estatal Electoral 
(IEE), mañana sábado arranca la carrera por alcanzar cada una de las 84 presidencias municipales que en esta ocasión 

tendrán como toque especial, la temporalidad del periodo, que por única ocasión será de cuatro años, siete meses y 18 

días. Para ello, el órgano rector en materia electoral de la entidad se dice preparado para comenzar con los trabajos 
referentes a esta contienda a celebrarse el próximo 3 de julio, informó su presidente Daniel Jiménez Rojo. Una vez que 

cruzaron algunas dificultades como la disminución de presupuesto en casi cien millones de pesos, Jiménez Rojo aseguró 
que hay la suficiente consistencia en el equipo humano para brindar la seguridad de unas votaciones ejemplares en la 

entidad. Ese dinero presupuestado que no fue aprobado, dijo, "por desgracia era el incremento que íbamos a darles a los 

mil 800 empleados temporales que contratamos". Estos comicios son considerados como los de mayor participación de la 
ciudadanía, al poder alcanzar hasta un 53 por ciento de la votación en promedio, "son las más disputadas, porque son la 

autoridad más cercana a la gente", asegura el funcionario electoral. Aunque no dejó de lamentar la ausencia de regulación 
en algunos medios de difusión como es el internet, "existen campañas negras que realmente si impactan entre la 

ciudadanía, alejándolos de las urnas", y planteó que buscarán por todos los medios convocar a los partidos a que centren 

su esfuerzo en la propuesta directa que espera la gente. Dos consejos "En este momento tenemos un Consejo General 
dedicado a la elección de gobernador, todavía no se exime y tendremos un segundo que ventilará la elección municipal", 

informó la consejera electoral María de Jesús Hernández. Esta circunstancia inédita, provocada por la tardanza del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación para emitir una sentencia en torno al juicio presentado por la alianza Hidalgo 

nos une, provoca incertidumbre y confusión. El consejero Guillermo Mejía, no comparte esta postura, "sabemos que hay un 
solo Consejo General del IEE y ese debe resolver cualquier asunto, ya sea de la contienda de gobernador o de 

ayuntamientos". Mañana la sesión arranca a las 10:00 horas. Dato El caso Huazalingo en materia electoral ya fue 
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concluido. En cualquier momento podríamos abrir las oficinas que se encuentran selladas con los paquetes adentro", dijo 

Daniel Jiménez Rojo, presidente del IEE. (Jorge Martínez, página 04) 

Milenio-Instituto Estatal Electoral, listo para comicios 2011: El Instituto Estatal del Estado (IEE) de Hidalgo se 
reportó listo para iniciar el proceso electoral de la entidad, que culminará con la elección de 84 presidentes municipales el 

próximo 3 de julio. El consejero presidente del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, aseguró que desde el mes pasado el 

Consejo General del organismo electoral aprobó algunos documentos para el próximo proceso, que iniciará el 15 de enero 
con la instalación de una sesión pública que será a las 10 de la mañana.  “Formalmente comenzamos el siguiente sábado, 

estamos listos para llevar a cabo el proceso electoral”, declaró el representante del Instituto quien dejó en claro que no 
habrá problemas con la resolución de las impugnaciones en la elección a gobernador del año pasado.  En la primera sesión 

ordinaria de enero, el Consejo General del organismo electoral calificó como infundadas dos procedimientos administrativos 
sancionadores electorales bajo los expedientes IEE/P.A.S.E/02/2010 y IEE/P.A.S.E/24/2010, que interpuso la coalición 

Hidalgo Nos Une (PAN, PRD y Convergencia).  De acuerdo con el primer documento en el expediente IEE/P.A.S.E/02/2010, 

los consejeros determinaron improcedente la denuncia en contra de la alianza Unidos Contigo (PRI, Panal y Verde) y del 
gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz. De la misma forma resultó el IEE/P.A.S.E/24/2010, donde se resolvió que una 

nota informativa fue improcedente para cambiar los resultados de la contienda electoral del pasado 4 de julio de 2010.  
(Misael Zavala, página 11) 

Plaza Juárez-Instituto Electoral se reporta listo para elecciones municipales del 03 de julio-Natalia López, 
página 03) 

Síntesis-Listo IEE para empezar con proceso electoral-Jaime Arenalde, página 11) 

Uno más uno-Listo IEE para iniciar proceso electoral-redacción, página 03) 

Independiente-Exige Gonzalo Trejo al IEEH castigar manipulación en elección extraordinaria de Huazalingo: 

Para eliminar cualquier suspicacia que ensucie el próximo proceso para renovar las 84 presidencias municipales, debe 

castigarse a los responsables de manipular la votación extraordinaria de alcalde en Huazalingo, refirió el dirigente del 
Partido Acción Nacional (PAN), Gonzalo Trejo Amador. El panista se solidarizó con la queja del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), al decir que los pendientes de una elección anterior, "serán una limitante para iniciar un proceso 
transparente, sin contaminar los comicios".  Además, mencionó la demora del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) 

para resolver las quejas de la anterior elección de mandatario contra el Partido Revolucionario Institucional (PRI), acusado 

de gozar del apoyo del gobierno del estado durante comicios. Refirió que el PAN dialogó con el instituto para resolver 
procedimientos por propaganda en lugar prohibido. Inclusive, magistrados del Tribunal Electoral de Hidalgo solicitaron a los 

consejeros del instituto resolver quejas pendientes. Cabe recordar que el PRD responsabilizó de la alteración de la elección 
de alcalde en Huazalingo al consejero presidente del instituto en dicho municipio, José Luis Vargas Sierra; a los consejeros 

electorales Reinaldo Mendoza Solís y Sofía Flor Vargas Tapia. Además, a los auxiliares electorales durante la elección de 
presidente municipal Jovanni García Sierra, Salvador Santander Mendoza; Paulo Cesar Islas Lara y Fausto Ramón Alonso 

Cruz, encargados de trasladar la paquetería electoral de Huazalingo al Consejo General del IEEH, en la capital de Hidalgo. 

El representante del sol azteca ante el instituto, Flavio Uribe, denunció la apertura de paquetes electorales, cuando 
magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación realizaron conteo de votos de la elección 

extraordinaria de Huazalingo y comprobaron la alteración de los sufragios a favor del candidato del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). Una primera elección de alcalde en dicho municipio fue anulada por el supuesto uso de imágenes 

religiosas en campaña, los segundos comicios también fueron impugnados por los priistas. En ambos casos el perredista 

Gabino Brandi ganó en las urnas. (Víctor Valera, página 03) 

Reloj-Elección de alcaldes, todo está listo: IEE: Todo listo para iniciar con los trabajos de la elección para renovar los 

84 ayuntamientos del estado, así lo declaró Daniel Rolando Jiménez Rojo, presidente del Consejo General del Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). Al ser abordado por los distintos medios de comunicación, el consejero electoral indicó 
que será este sábado cuando se declare formalmente instalado el consejo general, mismo que se encargará del desarrollo, 

organización y vigilancia de la elección donde se renovará la administración de los 84 ayuntamientos que conforman la 
entidad. Jiménez Rojo detalló en la entrevista que el próximo sábado, además de declarar instalado formalmente el consejo 

general del IEE, se aprobará el dictamen que contiene la convocatoria para las personas que aspiren a ser presidentes 
municipales, la cual será publicada este lunes. En otro orden de ideas, el consejo general del IEE declaró improcedentes 

dos quejas más de la alianza Hidalgo nos Une, en la primera la alianza opositora no pudo comprobar que se instaló 

propaganda del entonces candidato a gobernador, Francisco Olvera Sánchez, en el equipamiento urbano del municipio de 
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Pachuca. En la segunda queja, la alianza pretendió hacer valer las declaraciones publicadas en un medio de comunicación, 

mediante las cuales se ligaba a la comunidad evangélica del municipio de Ixmiquilpan con el actual gobernador, sin 

embargo, el líder evangélico negó haber dado tales declaraciones al medio impreso. Motivo por el cual se declaró 
improcedente. Este día serán abordados otros 3 Procedimientos Administrativos Sancionadores, a efecto de atender la 

sugerencia que hiciera el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) en la resolución del pasado 17 de diciembre. 
(Verónica Ángeles, primera plana) 

Sol de Hidalgo-Mañana inician comicios municipales: El próximo viernes se instalará el Consejo General del Instituto 

Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, a las 10:00 horas, para iniciar los comicios con que serán renovados los 84 
ayuntamientos hidalguenses, teniendo ya los partidos políticos registrados sus representantes ante este organismos y la 

solicitud de dos personas para ser observadores de la jornada electoral que se realizará el domingo 3 de julio. Esto lo 
informó el secretario general del IEE, Francisco Ortega, quien apuntó que en esa primera sesión serán aprobados tanto la 

convocatoria para la elección ordinaria de ayuntamientos, como el material de capacitación a auxiliares y personal eventual. 

Asimismo, serán puestos a consideración la normatividad que deberán respetar partidos políticos y el calendario electoral, 
además que serán instaladas dos comisiones: una de precampaña y otra que nombrará a los consejeros de los 84 comités 

electorales. Apuntó que la Ley Electoral establece que sea el 15 de enero cuando se instale el Consejo General con una 
sesión instaladora, pero que desde diciembre anterior el IEE prepara estos comicios. Citó que fue publicada la convocatoria 

a ciudadanos que deseen ser observadores electorales y, asimismo, solicitaron a partidos políticos registrar a sus 

representantes en el Consejo General para la elecciones municipales. Francisco Ortega apuntó que el IEE va en tiempo y 
forma para la preparación, organización y desarrollo del próximo proceso ordinario de ayuntamientos, cuya jornada 

electoral será el próximo domingo 3 de julio. (redacción, Ojo Política) 

Crónica-Instalará IEEH consejo electoral este sábado, rumbo a alcaldías: El próximo 15 de enero será instalado 

formalmente el Consejo del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) para el desarrollo de las elecciones del 3 de julio 

que renovarán los 84 ayuntamientos hidalguenses. Una vez iniciados los trabajos electorales, nombrarán a los 84 
coordinadores municipales por parte de este órgano, informó el consejero presidente, Rolando Jiménez Rojo. 

Posteriormente habrá un acuerdo con los partidos políticos en relación a los nombramientos de integrantes de los consejos 
municipales que estarán al frente en este proceso local. Jiménez Rojo manifestó que en las anteriores elecciones 

desarrolladas en Hidalgo se lograron dichos acuerdos, además de los funcionarios de casilla que serán registrados ante el 

IEEH. Desde diciembre del 2010 los consejeros electorales aprobaron diversos documentos previos a las elecciones para la 
renovación de las alcaldías en este año. Hasta el momento el gobierno del estado de Hidalgo no ha informado de manera 

oficial al IEEH el recorte presupuestal que tendrá para estas elecciones. “Por la experiencia que tenemos en el órgano 
electoral, las afectaciones presupuestales serán en los salarios del personal eventual que será contratado en esta ocasión”. 

Rolando Jiménez agregó respecto a las inconformidades presentadas por parte de coaliciones electorales, que aún están 
pendientes un promedio de 20 asuntos por resolver, pero siguen el curso de las sugerencias del Tribunal Estatal y Federal 

Electoral, por lo cual aplican las diligencias necesarias. Explicó que los consejeros no tienen un plazo establecido para 

resolver todos los pendientes de la anterior elección; sin embargo trabajan a marchas forzadas. Respecto al calendario 
electoral de renovación de ayuntamientos no habrá ningún problema para revisar, solventar y dictaminar los asuntos 

pendientes. El consejero presidente indicó además que las leyes electorales vigentes en el estado de Hidalgo serán 
aplicadas conforme a derecho, además de las recomendaciones que hagan en su momento los órganos federales y 

estatales. Por tanto, el IEEH espera la participación activa de la población, actores políticos, candidatos, dirigentes 

partidistas, para que procedan todos dentro del marco de la Ley Electoral. Consideró que las elecciones municipales 
representan una mayor participación y pasión por parte de la sociedad; por su parte el IEEH prevé una alta votación en la 

jornada que se avecina. Previamente, en la Primera Sesión Ordinaria del mes de enero del 2011, el Consejo General 
dictaminó dos procedimientos administrativos presentados por la coalición Unidos contigo en contra de Hidalgo nos une 

como improcedentes e infundados. (Alberto Quintana, página de internet) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-En el PRI se necesita convicción: Penchyna: El diputado David Penchyna Grub, aclaró que al Partido 

Revolucionario Institucional se llega por convicción y no por interés, al acompañar al dirigente estatal Omar Fayad en la 
toma de protesta de la dirigencia interina de Tulancingo que encabeza Luis Alberto Marroquín Morato. Para el 

representante de Tulancingo en la Cámara baja, habrá el trabajo necesario de defensa legal del triunfo que alcanzará el 

tricolor en ese municipio, para ir ganando terreno al panismo que a lo largo de diez años, lo único que ha logrado es tener 
más pobres, subejercicios, corrupción y un lento aprendizaje de gobernar. Mientras que Fayad Meneses, reiteró su petición 

para que se tranquilicen los ánimos entre los aspirantes, porque finalmente todo deberá ser dentro de los tiempos de la ley 
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electoral. En sesión extraordinaria del Consejo Político Municipal de Tulancingo -donde el líder priista de Hidalgo tomó 

protesta a la dirigencia interina- llamó a la militancia a esperar los tiempos para la postulación de quien mejor represente 

las causa priista. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Posible, alianza PRD-PRI para nivel municipal: El PRD no necesariamente tiene que cumplir con el PAN, PT 

o Convergencia, también puede ir en coalición con el PRI, Partido Verde o el Panal; afirmó Aurelio González Pérez, dirigente 

del sol azteca en Pachuca. Partiendo del estatuto que les permite una alianza amplia, "no la descartamos y no está 
restringida a lo que aconteció el año pasado (en las elecciones a gobernador), que fue el PAN, PRD, PT y Convergencia 

juntos. En ese sentido, tenemos la carta abierta para poder platicar con el PRI, el Verde y el Panal", expresó. El único 
contacto-encuentro que hasta el momento han hecho con un partido, fue vía telefónica con la dirigencia estatal del Panal 

donde los invitaron a una reunión. Sin embargo, González Pérez dijo que no se llevó a cabo ese encuentro ya que el Panal 
no tienen una dirigencia municipal, "y las reglas son claras y tenemos que entendernos municipalmente", expresó. 

Respecto a los dos actores políticos del PRD que levantaron la mano para la contienda, el ex diputado federal Isidro 

Pedraza y el senador José Guadarrama, en febrero tendrán que definir si participan o no. Ese mismo mes realizarán dos 
foros ciudadanos, abordando el tema de la política pública y la social. Finalmente a estos foros invitarán a los demás 

partidos políticos. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Utiliza tricolor redes sociales para cautivar preferencias electorales: El comité municipal del PRI en 
Pachuca puso en marcha una agresiva estrategia en las redes sociales mediante la cual pretende reforzar su presencia con 

el electorado, de cara al próximo proceso para renovar los poderes de los 84 ayuntamientos del estado. Bernardo Arista, 
secretario general del PRI municipal, señaló que la estrategia consiste en interactuar con la población inscrita en las redes 

sociales, que se cuentan en miles de posibilidades de atraer votos. Además, expuso que de esta manera el Revolucionario 
Institucional consideró pertinente que además de acercar el priismo a la población, ésta pueda conocer de primera mano a 

sus representantes populares. Es así, dijo, que se dio inicio a una serie de convivencias entre la población y los 

representantes populares, a través de la red social Facebook. También explicó que la población puede participar 
sumándose como amigo la página del PRI municipal, posteriormente se realizan trivias, de las cuales los primeros en 

responder acertadamente acceden a la posibilidad de convivir con diputados locales, federales, la propia alcaldesa de la 
ciudad. Hasta el momento, apuntó, se han realizado este tipo de ejercicios en tres ocasiones con la presidenta municipal, 

Geraldina García, y con la diputada Carolina Viggiano. (Emmanuel del Rincón, página 05) 

Criterio-Acude Gálvez a dialogar con magistrados: Cobijada por los representantes del PAN, PRD y Convergencia, la 
abanderada de la alianza Hidalgo nos une, Xóchitl Gálvez, acudió al tribunal electoral para reafirmar sus alegatos sobre las 

elecciones de la entidad. Entrevistada luego de reunirse con seis de los siete magistrados del TEPJF, la ex candidata 
aseguró que la elección del 4 de julio no puede ser calificada como válida, pues existen pruebas suficientes de que hubo 

múltiples irregularidades. A. Gálvez la acompañaron dirigentes del PAN y PRD. (Notimex, página 05) 

Milenio-Fayad pide calmar el ánimo por candidaturas: En sesión extraordinaria del Consejo Político Municipal priísta 
de Tulancingo, el líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, pidió a la militancia 

no desbordar ánimos y esperar los plazos indicados sobre los métodos y circunstancias con las que habrá de elegir a los 

candidatos a las alcaldías de la entidad.  El también diputado federal de la bancada tricolor llamó a la militancia a esperar 
los tiempos para la postulación de la mujer o el hombre que mejor represente las causas del instituto político. “Porque si 

algo caracteriza al PRI es el respeto a la legalidad; un partido de reglas, documentos que lo rigen y existen tiempos que 
deben respetarse”, expresó. En su gira de renovación de comités municipales, el líder del Revolucionario Institucional invitó 

a promover una sana política de consulta entre la militancia, pues argumentó que el PRI es un partido de puertas abiertas, 

donde caben todas las expresiones políticas. Por su parte, el presidente municipal interino, Luis Alberto Marroquín, aseguró 
que la unidad es la base para poder trabajar en el consenso que se requiere y así lograr la reconstrucción del PRI. De ahí 

que convocó a fortalecer la estructura territorial con la participación de jóvenes, mujeres y hombres para que el partido sea 
tan fuerte como lo ha hecho siempre y seguir gobernando al estado.  (redacción, página 11) 

Independiente-Xóchitl Gálvez apremia a TEPJF a resolver impugnación: Acompañada de los presidentes 

nacionales del PAN, PRD y Convergencia, Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata de la coalición "Hidalgo nos une", acudió ayer al 
Tribunal Electoral para reafirmar sus alegatos sobre las elecciones en esa entidad y urgir a los magistrados a que agilicen la 

resolución de la impugnación que interpuso. La candidata al gobierno de Hidalgo, quien estuvo acompañada por Gustavo 
Enrique Madero (PAN), Jesús Ortega (PRD), y Luis Walton (Convergencia), consideró que el candidato de la coalición 

"Unidos contigo" rebasó su tope de campaña, por lo que confía en que los magistrados ya lo analizan de forma 

escrupulosa. Explicó que el informe de gastos de campaña del candidato priista Francisco Olvera nunca fue dictaminado en 
el Consejo Estatal Electoral. Por ello, añadió, "ese informe no tiene validez y la elección no pude ser calificada como válida". 

Dijo tener elementos suficientes para comprobar que "el señor Olvera sobrepasó el tope de campaña". Destacó que la Ley 
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Electoral de Hidalgo establece que si un candidato rebasa en 5 por ciento, unos 850 mil pesos, el tope de esos gastos la 

elección debe anularse. "Lo que me queda claro y lo dijo el magistrado ponente, de que ha sido muy cuidadoso, le ha 

requerido información adicional como el tema de que quienes integran la fiscalización fueron separados de su cargo antes 
de iniciar el proceso electoral y que nunca se volvieron a juntar para realizar una fiscalización", apuntó Xóchitl Gálvez. 

Agregó que los magistrados fueron contundentes para aquellos que argumentan que hay un fallo favorable a favor del PRI. 
"Porque lo que dijeron es que están en un proceso de elaboración de proyecto por lo que, los argumentos que 

presentamos obran en el expediente por el que impugnamos la elección y que es el tope de campaña y que nunca fue 

dictaminado porque jamás pasó al pleno, es un tema delicado y que implica que se tenga que reponer el procedimiento." 
Comentó que los otros temas (inequidad de medios, el uso de fuerza pública contra la casa de campaña antes de la 

jornada electoral, y todo el uso de recursos públicos fueron utilizados por el PRI para apoyar la candidatura de Francisco 
Olvera) siguen siendo analizados. "Los presidentes de los partidos políticos fueron muy enfáticos en pedirle al Tribunal 

Electoral que analicen muy bien lo que pasó en Hidalgo, porque se inició la utilización de las fuerzas públicas y no 
necesitamos esperar que pase algo como en Guerrero." Xóchitl Gálvez recordó que además de la intromisión a su casa de 

campaña, también fue objeto de persecución por parte de gente armada dos días antes de la jornada electoral. Por último, 

aseguró que agilizará sus últimos alegatos con magistrados en particular porque faltan algunos, "y para los que en Hidalgo 
piensan o manejan que tengo tráfico de influencias, pues decirles que no se requiere la influencia de nadie para que los 

magistrados den cita, porque están obligados a hacerlo por ley y por lo tanto puedo solicitar las citas que yo quiera". 
(Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

Independiente-Isidro Pedraza y Guadarrama, los gallos del PRD para Pachuca: La dirigencia municipal del PRD 

en Pachuca aseguró que ya tienen dos aspirantes a encabezar la candidatura de su partido a la alcaldía capitalina, el ex 
diputado federal Isidro Pedraza y el senador José Guadarrama. Preguntarán a pachuqueños "De acuerdo con las 

matemáticas nos necesitamos los unos a los otros, pero también aquí debe converger el interés de la ciudadanía, por lo 
que tenemos que plantearlo con la ciudadanía pachuqueña y aquí anunciamos que tenemos dos posibles candidatos: el 

senador José Guadarrama Márquez y el compañero Isidro Pedraza", anunciaron en conferencia de prensa.  El presidente 

del partido, Aurelio González Pérez aseguró que sí hay posibilidades de que el PAN encabece una coalición, sin embargo, en 
este caso quien llevaría al síndico hacendario sería el PRD, y al contrario, si se logra por parte del PRD abanderar la misma, 

el PAN tendría al síndico hacendario. Se curan en salud Ante la posibilidad de que el PRD vaya en coalición con el PAN y 
que el senador Guadarrama Márquez encabece al sol azteca y después nuevamente pierda la candidatura de la coalición y 

su grupo político no apoye a quien logre la representación para llegar al triunfo, el perredista municipal aseguró que esto 

no  pasaría "Hablamos con el senador y le preguntamos que si apoyaría una coalición si no se viera beneficiado algún 
candidato del PRD con la candidatura y nos contestó que apoyaría el proyecto del partido, pero no sabemos qué podría 

pasar en esos momentos", aseguró el presidente del partido, Aurelio González Pérez. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

Reloj-PRI esperará a que lleguen los tiempos, dice Omar Fayad: De cara a las elecciones para presidentes 

municipales en julio próximo, el presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, dejó en claro que en el partido hay 

tiempos y procedimientos. Esto, luego de la efervescencia en algunas regiones del estado en donde algunos aspirantes a 
candidatos se han adelantado en levantar la mano para los comicios municipales. “Todavía no son los tiempos porque ni 

siquiera el Instituto Estatal Electoral se ha instalado”, sostuvo. Fayad Menenes subrayó que aquellos aspirantes que sean 
sorprendidos por el Instituto Estatal Electoral realizando campaña anticipadamente serían objeto de nulidad para participar 

en los comicios electorales. “Que no se me anden adelantando porque además saben que la dirigencia con toda claridad y 

con toda contundencia se los va a requerir”, dijo. Asimismo, el también diputado federal pidió calma y tranquilidad a los 
aspirantes a candidatos a presidentes municipales.  “El que más quiere hacer cosas ahorita es al que menos le alcanza por 

eso andan tan desesperados algunos moviéndose tanto”, agregó.  Expresó que aquel candidato que esté bien “ubicado” 
con la sociedad no tiene porque desesperarse.  Finalmente, dejó en claro que no habrá compadrazgo ni amiguismo en la 

elección de candidatos. (Alejandro Reyes, página 03) 

Reloj-Estela Rubio asegura que juicio por cuotas es “complot”: La diputada perredista, Estela Rubio Martínez, 
asegura que el hecho de que se le haya iniciado un juicio ante la Comisión Nacional de Garantías y Vigilancia del PRD es un 

asunto de índole personal, toda vez que quienes “orquestaron” ese acto pretenden detener su carrera política, no obstante, 
no dio nombres argumentando que no se subirá “a ese ring”. Entrevistada por este medio de comunicación respecto al 

tema, en tono de enojo, aseguró que quienes comenzaron con ese asunto, sin decir nombres, pero con claro mensaje para 

Teresa Samperio León, señaló que lo que pretenden es detener su carrera política, la cual inició al llegar a la diputación 
local. Explicó que sí ha aportado recursos económicos al partido; sin embargo, en ninguna ocasión ha solicitado recibo de 

las aportaciones que ha realizado, siendo la última vez la aportación en dinero para pagar la cena que se ofreció en el fin 
de año a los integrantes de los medios de comunicación. En este sentido, lamentó la actitud de “amnesia” por parte del 
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dirigente estatal, Pedro Porras Pérez, y la acción de la Secretaría de Finanzas, quien dijo se está prestando a este “juego”,  

por lo que advirtió no estar preocupada por la campaña iniciada en contra de su persona, pues dijo “si aquí no me quieren, 

de una vez les digo que en otro lado me esperan”. “Te pudiera decir que son situaciones personales de gente que integra 
el comité estatal, que en lugar de abocarse a realizar trabajo a favor del crecimiento del partido y hacer propuestas para la 

ciudadanía y para cambiar la imagen del PRD”. Dijo es claro, que quien ha “orquestado todo este asunto, pretende detener 
mi vida política, porque sabe que tengo posibilidades; mientras que ella sólo será simple espectadora en las próximas 

elecciones municipales”. (Verónica Ángeles, página 03) 

Reloj-Poca respuesta a la reafiliación del PRD: PRD reporta que en la primera etapa de afiliación y refrendo de 
militantes hubo cerca de 500 secciones donde no se realizó ningún registro, ante este panorama, el objetivo, para la 

segunda etapa, es que se logren por lo menos 5 registros por sección, informó el líder del instituto político, Pedro Porras 
Pérez. La dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) confía en superar la lista de afiliados en los 

próximos 5 meses, luego de haber iniciado la campaña de Afiliación y Refrendo el pasado mes de agosto, a la fecha 

reportan 32 mil 700 militantes registrados. Porras Pérez detalló que en la primera etapa de la campaña se alcanzó la meta 
de 32 mil 700 afiliados, y señaló que en la segunda etapa se espera registrar a más de 30 mil personas, meta que se 

logrará si en cada sección se registran por lo menos 5 militantes. Y es que indicó que en la pasada campaña de las 160 
secciones donde se puso en marcha la afiliación, sólo se registraron 2 ó 3 personas, e incluso ninguna, por lo que de aquí a 

mayo esperan lograr la meta de 65 mil afiliados en el padrón de militantes del PRD. 65 mil, de los más de 100 mil con los 

que se integraba el pasado padrón, al respecto, Pedro Porras señaló que en esta ocasión de trata de “personas de carne y 
hueso que de manera voluntaria acudieron a los módulos de afiliación, y no de un padrón inflado”. En este sentido, recordó 

que cada vez que iba a haber elecciones internas el padrón aumentaba el número de militantes, y es que de acuerdo a la 
simpatía de los precandidatos tenía seguidores de todos los partidos, quienes para votar se afiliaban, sin ningún problema. 

(Verónica Ángeles, página 03) 

Plaza Juárez-Avance de un 70% en la conformación de la alianza PRD, PAN, PT y Convergencia: Ayer en 
conferencia de prensa, Aurelio González Pérez, presidente del Comité Municipal del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) , informó que este instituto político trabaja en la conformación de una coalición amplia que estarán definiendo en la 
última semana de febrero. Destacó que el principal objetivo del PRD municipal es ganar la presidencia de Pachuca, de ahí 

que el pasado 23 de septiembre aprobaron una coalición amplia, la cual  también contempla al Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Partido Nueva Alianza y el Verde Ecologista de México (PVEM), además del Partido Acción Nacional 
(PAN), Partido del Trabajo (PT) y Convergencia. Puntualizó que su partido busca el bienestar de la ciudadanía y pensando 

en esto se llevará a cabo una coalición, más allá de los intereses personales o de grupo; por ello anunció que realizarán dos 
foros ciudadanos en febrero, uno para tratar políticas públicas y en el otro políticas sociales. González Pérez aseveró que 

estos foros están abiertos para todos los partidos políticos, a quienes invitó a participar para alcanzar un fin común, que es 
el bienestar social de los pachuqueños. Resaltó que para llevar a cabo una alianza amplia será necesario madurez y tacto 

político, por lo que el PRD ha trabajado en este tema desde meses atrás, sobre todo con el PAN, con el que tuvieron su 

última reunión el martes pasado, además del PT y Convergencia. En relación con estos trabajos, anunció que llevan un 70 
por ciento de avance para que se realice una alianza entre PRD, PAN, PT y Convergencia; sin embargo, precisó que aún 

faltan temas importantes por tratar, por ejemplo la plataforma electoral, la cual deberá estar basada en las principales 
necesidades de los pachuqueños. En cuanto a los demás partidos políticos (PRI, PVEM y PANAL), el perredista señaló que 

sólo se ha tenido contacto vía telefónica con la dirigencia estatal de Nueva Alianza, a quien se le dijo que el tema de las 

coaliciones sólo se tratará entre dirigencias municipales, por lo que necesitaban conformar una dirigencia en Pachuca para 
analizar esta posibilidad. Fuera del tema de las coaliciones, González Pérez declaró que el PRD municipal ha trabajado 

desde diciembre con dos importantes perredistas, que son José Guadarrama e Isidro Pedraza, quienes deberán definir en 
febrero si van por la presidencia de Pachuca y participar con los partidos con los que se consolide una coalición. En esta 

misma conferencia César Lemus, secretario general de este Comité, enfatizó que a pesar de los trabajos que se han tenido, 

el PRD de Pachuca cuenta con dos candidatos fuertes, por lo que tampoco se descarta la posibilidad de ir solos a la 
elección del 3 de julio. Dicha postura fue avalada por Aurelio González, quien dijo que aunque se haya aprobado buscar 

una coalición amplia, no quiere decir que se deba cumplir tal cual, así como tampoco se descarta la posibilidad de hacer 
una alianza más allá de los partidos de izquierda y del PAN. Ante lo sucedido en el pasado proceso electoral, donde José 

Guadarrama Márquez decidió abandonar el proceso interno de selección de candidato, el dirigente perredista destacó que 
el senador ya ha manifestado su acuerdo con las coaliciones y que tendría la madurez para trabajar por la ciudadanía; 

añadió que como dirigente municipal confía en la palabra y cabalidad del perredista hidalguense. Finalmente, Aurelio 

González recordó que el PRD de Pachuca realiza su proceso de afiliación, que comenzó el 11 de enero y concluirá el 24 de 
febrero. Hasta el momento llevan afiliados dos mil 700 ciudadanos y esperan alcanzar los 25 mil. (Natalia López, página 05) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Sol de Hidalgo-La semana de Hidalgo: La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), María del Carmen Alanis Figueroa, dedicó parte de esta semana a Hidalgo. El martes anterior, sostuvo 
una reunión con el gobernador electo Francisco Olvera (candidato triunfador de la coalición Unidos Contigo PRI-Partido 

Verde-Nueva Alianza), el senador Jesús Murillo y el abogado Benito Neme, en relación con el juicio de revisión 

constitucional SUP-JRC-276/2010, referente a la elección para renovar el poder Ejecutivo en la entidad. Luego, ayer, hizo lo 
propio con la alianza Hidalgo Nos Une PAN-PRD-Convergencia, que presentó la impugnación, reuniéndose con quien fuera 

su candidata, Xóchitl Gálvez, así como con los dirigentes de esos organismos políticos, Gustavo Madero, Jesús Ortega y Luis 
Walton, respectivamente, según la agenda de Alanis Figueroa. Aunque se supondría que el expediente sería resuelto en 

próximos días, podría ser hasta después del 19 de los corrientes, día en que la magistrada presidenta del TEPJF regresa del 

Segundo Congreso Mundial Conferencia en Justicia Constitucional, que inicia el próximo lunes, en Río de Janeiro, Brasil. 
(redacción, Ojo Política) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Candidato ciudadano se destapa: A menos de seis meses de que se geste la contienda electoral en Hidalgo, 
Eduardo Quiroz Gutiérrez se destapó como aspirante ciudadano no registrado a la candidatura de la capital hidalguense.  El 

empresario, de 33 años de edad, tiene como propuestas conformar una mordida legal, mejorar la infraestructura pública y 

fomentar la participación ciudadana.  El pre candidato ciudadano, sin partido político, indicó que junto con un grupo de 
personas, fundó el grupo civil www.mexicociudadano.org quienes salen del voto blanco a nivel nacional, “para dejar de 

quejarnos por las malas decisiones en la política nacional y actuar para que las cosas cambien”.  En este sentido, Quiroz 
Gutiérrez es el primer hidalguense que se ha destapado como candidato ciudadano de Pachuca para las elecciones de 

2011, donde el 3 de julio se renovarán a los 84 municipios de la entidad.  En entrevista, el abogado por la Universidad 
Autónoma de Guadalajara explicó que su principal propuesta es legalizar la mordida, que es causada por la cultura de la 

ilegalidad.  “La principal causa de este problema es económica, pues los guardianes del orden tienen sueldos tan parcos 

que deben buscar la forma de mejorar su economía a través de la mordida”, indicó Quiroz Gutiérrez. El aspirante propone 
como incentivo para hacer cumplir la ley, la creación de la figura de mordida legal, que mejore de manera efectiva las 

ganancias de los encargados de hacer cumplir la ley. En otro tema, el empresario en educación y alimentos dijo que para el 
mejoramiento de la infraestructura pública debe haber un patrocinio al desarrollo en los municipios. “Se buscará, 

principalmente, a las grandes empresas transnacionales con presencia en Pachuca, así como a empresarios locales y 

particulares interesados por invertir en el desarrollo municipal”. Finalmente, se inclinó porque la agenda municipal debe ser 
dictada por la misma ciudadanía de la capital. Claves-Transparencia• Eduardo Quiroz Gutiérrez, candidato ciudadano sin 

partido, dijo que uno de sus compromisos con la ciudadanía es la transparencia en los recursos públicos.• “La transparencia 
será un compromiso durante la gestión municipal, manteniendo siempre informada a la población sobre su manejo”, refirió 

el aspirante capitalino.• Además, trabajará bajo un estricto régimen de austeridad en el que evitará gastos innecesarios, 
como publicidad “tendiente a llenar el ego de los empleados públicos con fines proselitistas”. (Misael Zavala, página 11) 

Independiente-Gobernador debe cumplir a hidalguenses en vez de distraerse con cuestiones partidistas: 

PAN: El dirigente en el país del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, acusó al gobernador del estado de 
Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, de utilizar su horario de trabajo justo cuando anuncia obra pública para emitir 

declaraciones a favor del Revolucionario Institucional (PRI). En comunicado de prensa, el albiazul lamentó que el aún 

gobernador haya declarado que al terminar su mandato el 1 de abril próximo, formará parte del grupo priísta que operará 
en la campaña para la elección de mandatario en el Estado de México. Tales declaraciones fueron hechas después de que 

el gobernador anunció la construcción del distribuidor vial y ampliación de acceso a La Providencia, localidad de Mineral de 
la Reforma.  Además adelantó la construcción de la planta tratadora de agua en este municipio; así como del distribuidor 

vial en el acceso a la Colonia Tulipanes, sobre el Bulevar Nuevo Hidalgo. "El PAN condena estas conductas, pues en el caso 

de Osorio Chong su responsabilidad debe enfocarse a cumplir con las tareas en favor de los hidalguenses, a fin de resolver 
los graves atrasos que presenta esa entidad y no distraerse en cuestiones de tipo partidista", refiere el documento. Se 

mordieron la lengua Además, Acción Nacional considera que las declaraciones de Osorio contradicen el reclamo público que 
hace días hizo el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto al presidente Felipe Calderón en el sentido de que 

"debe dejarse a los partidos la competencia política, el debate y la disputa, mientras los gobiernos deben trabajar para los 
ciudadanos". El PAN señaló que los funcionarios públicos deben ajustar su actuación en el marco de derecho y a las 

responsabilidades inherentes a sus cargos. "Resulta condenable que el gobernador de Hidalgo haga declaraciones de 

http://www.mexicociudadano.org/
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promoción para su partido durante su horario de trabajo, cuyo sueldo es pagado con los impuestos de los ciudadanos". 

(redacción, página 06) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Zimapán pide a Querétaro facilitar plan del Acueducto: El impedimento al estado de Querétaro para el 

inicio del proyecto Acueducto II que contempla la extracción de agua de Hidalgo para abastecer a la entidad vecina no está 

impedido por la población y no está politizado, declaró Arturo Williams Trejo, integrante del Movimiento Cívico Todos 
Somos Zimapán (TSZ). De acuerdo con el ex secretario de Gobierno de Zimapán, solamente se está defendiendo el 

derecho al abasto de agua sin contaminantes que merecen los hidalguenses. Tras las declaraciones del secretario de 
Gobierno de Querétaro, Roberto Loyola Vera, donde acusó a los zimapenses de tener intereses políticos en el conflicto que 

ha detenido las operaciones del Acueducto II, Williams Trejo invitó al funcionario estatal a acudir a la región y se dé cuenta 
de los problemas de contaminación en el suministro, así como la falta de saneamiento de las redes de distribución del 

líquido.  “Si el secretario Loyola tiene cualquier duda del interés concreto que tenemos hoy y por las comunidades del 

pueblo de Zimapán, lo invitamos a nuestro municipio sin actores políticos, que sea una reunión con las diferentes 
comunidades del pueblo de Zimapán y que se dé cuenta que la necesidad de un líquido que carecemos es la que mueve 

esta causa”, dijo.  A pesar de que el agua potable que consumen está contaminada, los zimapenses continúan bebiendo de 
ese líquido. El integrante de TSZ explicó que el único recurso sin contaminación es el que se quiere llevar el estado de 

Querétaro y por tal motivo han detenido la obra.  Asimismo, se encuentran en negociaciones con la Comisión Nacional del 

Agua (Conagua) para un paquete de obra pública, distribución y saneamiento de la red de agua a las casas, a cambio de la 
extracción del líquido para el proyecto del Acueducto II queretano. “Definitivamente y tajantemente descartamos cualquier 

tipo de politización en el asunto, porque esta lucha la comenzaron las comunidades del pueblo de Zimapán y está a punto 
de fraguarse a menos de que el gobierno de Querétaro quiera entorpecer este tipo de negociación con la Conagua”, señaló.  

Ayer, Williams Trejo, junto con 40 delegados de Zimapán, recorrió el lugar donde se encuentran las cuchillas, donde 
revisan las condiciones de la obra y aclaró que si no se llevan a cabo las peticiones, comenzarán una movilización. 

“Recorrimos las cuchillas con un grupo de delegados que venimos a hacer una supervisión en el lugar y en dado caso de 

que no se cumplan con las peticiones estamos preparando la estrategia.  “Nuestra posición es pacífica y franca”, dijo 
Williams Trejo, sin embargo aseguró que de no haber un avance importante en las negociaciones, comenzarán a movilizar 

a los habitantes afectados y al bloqueo del lugar donde se encuentran las cuchillas, que se encuentra en el ejido de Xajá.  
“Nuestra decisión es determinante, y en dado caso de que no haya un avance importante en las pláticas, pues nosotros nos 

iríamos a la movilización y al bloqueo aquí del lugar donde quieren subir las cuchillas que esta dentro del ejido del Xajá”, 

finalizó.  (Misael Zavala. Página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Moreira: gabinete de Calderón, montonero: Humberto Moreira, dirigente electo del PRI, calificó de 
“montoneros” a los secretarios federales que han salido a rebatir las cifras que dio sobre educación, pobreza y desempleo.  

Después de que los secretarios de Desarrollo Social, Heriberto Félix; del Trabajo, Javier Lozano, y de Educación Pública, 

Alonso Lujambio, descalificaron sus señalamientos, Moreira advirtió: “tengo para todos, y algunos en el gabinete de 
Calderón deberían ser ninis, porque ni saben ni pueden”.  Poco antes de un encuentro en el Congreso del Trabajo, el líder 

electo priista consideró que el gabinete federal mantiene una política equivocada en el manejo de las críticas.  Dijo que los 
funcionarios tienen la piel “muy delgada” y hasta ahora no estaban acostumbrados a que nadie rebatiera las críticas y que 

nadie metiera las manos. “Es una política equivocada porque no estaban acostumbrados a que se les señalaran sus errores. 

Ellos daban sus cifras, las difundían, querían maquillarlas y confundirnos a todos. Con alguien que opina, ellos se 
radicalizan y su intolerancia sale a flote”, apuntó.  Desde que le fue entregada su constancia como presidente electo del 

PRI, Humberto Moreira inició una serie de críticas al gobierno federal, que desencadenaron reacciones del gabinete y del 
presidente del PAN, Gustavo Madero.  El líder del blanquiazul, lo calificó de nihilista, mientras que los funcionarios federales 

le solicitaron que no politice las políticas públicas.  Sin embargo, Humberto Moreira continuó con las críticas, esta vez 

contra el secretario del Trabajo, Javier Lozano.  Luego de que el funcionario le reprochara a Moreira su “corta memoria”, el 
coahuilense ironizó con el apellido del secretario y le recomendó: “Lozano, lo sano es que no hable porque él formó parte 

de ese pasado que critica. Su barriguita se llenó con el salario de ese pasado del que habla”. Siguió con el secretario de 
Educación, Alonso Lujambio, a quien acusó de inmoral por aceptar un puesto para el que no tiene la capacidad ni el 

talento. Lo retó a comparar las cifras con las entregadas por el rector de la UNAM, José Narro, “porque él si sabe de 
educación” y además a explicar el presupuesto que se destina a la culminación de los estudios. Incluso dijo que al 
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presidente Felipe Calderón lo tenían engañado y quizá en este momento hay puros “estirones de orejas” por la diferencia 

en las cifras. “Pero síganle, yo voy a preparar las conferencias con datos sólidos y con compañeros que conformen lo que 

sea un gabinete de sombra”, advistió el priista. Claves-Muestra sus armas• El pasado 8 de enero, Humberto Moreira, ex 
gobernador de Coahuila, fue electo presidente nacional del PRI, solamente 24 horas después de haber presentado su 

registro.• Desde entonces, advirtió que su partido no se pondrá de rodillas ni tendrá una actitud contemplativa ante el 
gobierno federal, al que consideró “cortoplacista”. Sin embargo, no cerró la puerta al diálogo.• El próximo lunes Humberto 

Moreira iniciará una gira nacional de agradecimiento en Campeche. Prevé reunirse con las estructuras priistas en los 32 

estados del país. (Miriam Castillo, página 18) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que para la alcaldía de Pachuca muchos nombres se barajan como posibles candidatos por el PRI y por el PAN. Ahora falta 
saber por quién apostará el PRD. Y es que la falta de acuerdos entre los amarillos y los azules hacia una posible alianza 

hace suponer que será muy difícil que vayan en conjunto. 

Del lado del sol azteca se sabe que José Guadarrama e Isidro Pedraza ya levantaron la mano, pero el hecho de que 

Natividad Castrejón hubiera sido visto en un desayuno con un importante político estatal hizo a más de uno suponer que 
el empresario y experto en capacitación podría ir en una alianza PRI-PRD.  

que cómo estarán las cosas en Tulancingo entre la clase priista, que fue necesario echar mano del diputado electo Luis 
Alberto Marroquín para ocupar de manera interina la dirección municipal del partido. 

La sorpresa se da porque Marroquín ya había ocupado ese cargo, mismo que dejó el año pasado para convertirse en 

candidato (ganador) a diputado local. Entre líneas se advierte que en el tricolor la unidad no es tan fuerte como parece, y 

que ese instituto político deberá emplearse a fondo para mantener su jerarquía en el municipio. 

Hay que estar pendientes del senador Francisco Xavier Berganza, quien también puede participar en el proceso. 

que en la Dirección de Atención a Víctimas del Delito, cuya titular es Margarita Cabrera, se hacen ojo de hormiga y no 

han hecho caso a una denuncia por violación de un menor, hijo de un intendente de la UTHH. 

Familiares del niño asisten a esa dependencia en busca de justicia, pero nada se hace en favor de los quejosos y 
únicamente le dan largas al asunto. 

La denuncia está registrada bajo el número 12/ADO/III/415/2010, de la Mesa Tres, en contra de Josué Artemio Nava 
Guzmán. ¿Dónde está la justicia pronta y expedita? 

que hablando de suspirantes a la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Tianguistengo, ahora resulta que se 
apuntan puros ex alcaldes, entre ellos Lucio Escudero Pando y Moisés Carpio Alarcón, quienes se han hecho 

presentes repartiendo juguetes y dulces para de esa manera intentar acaparar la atención del electorado. 

Lo que no queda claro es si sus acciones servirán ante la dirigencia estatal de su partido. 

que en Huehuetla en la zona Otomí-Tepehua del estado, también corren los vientos preelectorales, pues se menciona 

como posibles candidatos a Amadeo Blancas, Sergio Sevilla, Ruperto Manilla, Federico Espinoza, Fermín y 
Alejandro Escobar, y Agustín Romero Apolonio. 

 (redacción, página 03) 
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Milenio-el pájaro carpintero… 

Que quien ya está operando la candidatura de Pachuca por el Partido Acción Nacional es la diputada federal, Gloria 
Romero. Dicen que ya ha tenido algunas pláticas con los principales líderes blanquiazules en el estado y no se trata 

precisamente de Gonzalo Trejo. Dicen que se ha pasado por alto a la presidencia estatal, para que cuando llegue el 
momento de elegir candidatos, ya tenga segura la candidatura, pues dicen que ya es momento de los dedazos. 

Que quien quiere pasar a la posteridad con su segundo informe de labores es el alcalde de Tulancingo, Jorge 
Márquez. Dicen que ya contrató a un experto en informática para que transmita en directo su informe a través de 

Internet, pues contrario a lo que algunos de sus colegas ediles dicen, Márquez quiere innovar en tecnología. Lo único que 
le preocupa es que pueda salirle como a Rolando Durán, en la presentación de las plataformas electorales del PRI. 

Que en el Instituto Estatal Electoral están bien apurados porque Hidalgo es la única entidad que no ha terminado el 
proceso electoral para la elección de gobernador del año pasado. Dicen que ahora sí están trabajando para sacar adelante 

las impugnaciones hechas por la alianza Hidalgo Nos Une, por lo que más que pronto habrá una resolución oficial por 
parte del órgano electoral. 

Que el candidato ciudadano que busca llegar a ser alcalde de Pachuca, Eduardo Quiroz, ya cometió su primer error y eso 
que todavía no se da a conocer. Ahora resulta que una de sus propuestas con la que quiere ganar votos es que en lugar de 

que los automovilistas les den mordidas a los policías, mejor se las den el Ayuntamiento. Dice que “sería bueno” que por 
cada placa de auto confiscada por algún policía, la alcaldía debería remunerarles algún dinero. ¿Se imaginan cuántas placas 

quitarían todos los días? 

Que contrario a como lo había anunciado el secretario de Gobierno, Gerardo González, comienzan a calentarse los 

ánimos entre Hidalgo y Querétaro por el proyecto del Acueducto II en Zimapán. Según el secretario de gobierno del estado 
vecino, Roberto Loyola, en Hidalgo ya se politizó el proyecto, por lo que urgen a que se realice de una buena vez el 

proyecto, mientras en Hidalgo, los habitantes de Zimapán piden obras hidráulicas antes de dotar de agua a Querétaro. 

¿Quién tendrá la razón? 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“La principal causa de este problema es económica, pues los guardianes del orden tienen sueldos tan parcos que deben 
buscar la forma de mejorar su economía.” 

Eduardo Quiroz, candidato ciudadano por Pachuca, explica que atacará la corrupción y devela las causas de éste 
fenómeno. 

“Porque si algo caracteriza al PRI es el respeto a la legalidad; un partido de reglas, documentos que lo rigen y existen 

tiempos que deben respetarse.” 

Omar Fayad Meneses, líder estatal del PRI, invita a quienes quieran una candidatura para presidencias municipales, a 

esperar.  

“Venir e instalar una cementera así nada más es venir y decirle a la gente estamos hasta la madre de que sigas comiendo y 

ojalá y te mueras.” 

Antonio Moreno Gaytán, Sociedad Ecologista Hidalguense, sobre las cementeras. 

(redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: Este viernes Pemex dará a conocer la precalificación de 31 empresas registradas en 

licitación para construir la barda perimetral de la nueva refinería... Crece la expectativa…(redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Ayer el bombeo del tanque Tezontle al de Nopalcalco con caudal completo, con lo que 

regularizará el servicio de agua a los habitantes de seis colonias de Pachuca. La CAASIM informó que los trabaos de 
adecuación originaron que se redujera el nivel de abasto en Parque de Poblamiento, san Cayetano, Palmar, Piracantos, 

Rojo Gómez y Plutarco Elías Calles… (redacción, primera plana) 

Milenio-¿Hidalgo cuándo? señores del TEPJF: Por más que busco una explicación no la encuentro, y tampoco alcanzo 

a comprender por qué los magistrados del TEPJF tienen detenida la validación del proceso en el estado, y por siguiente la 
ratificación del triunfo del priísta Francisco Olvera Ruiz. ¿Qué no se supone que los organismos electorales están para dar 

certidumbre a la ciudadanía y evitar el caos y la anarquía en la sociedad? Afortunadamente el vacío generado de julio a la 

fecha por el Tribunal Federal Electoral no ha impedido que Olvera avance en su plan de desarrollo y los proyectos más 
importantes para la entidad. Es ilógico que mientras las legislaciones penal o civil, los plazos están claramente establecidos, 

en el ámbito electoral queden sujetos a criterio de los magistrados, que en el caso concreto de Hidalgo, por desidia o peor 
aún por línea, tiene “congelada” la resolución del proceso del pasado 4 de julio. Si bien es cierto que deben tomarse el 

tiempo suficiente para revisar las pruebas presentadas por la oposición, las irregularidades registradas el día de elección 

tampoco ameritan que casi seis meses después no estén desahogadas. Xóchitl Gálvez, quien por cierto ha desaparecido de 
la escena política local desde hace meses, cumplió su parte al documentar lo que ella consideraba como anomalías para 

anular el proceso. De las 12 entidades donde el año pasado se celebraron comicios estatales, en sólo dos de ellas -Tlaxcala 
e Hidalgo- están pendientes de resolver.  Entidades como Veracruz, donde previo a la elección hubo grabaciones 

comprometedoras por parte del entonces gobernador Fidel Herrera, o como Oaxaca donde la hegemonía priista se 
derrumbó con la llegada de Gabino Cué, los casos de Puebla y Sinaloa donde la oposición le arrebató la gubernatura al 

tricolor de manera sorpresiva, ya están trabajando con los nuevos gobiernos sin problema alguno. Hablando en términos 

futbolísticos, el balón está en la cancha del Trife, y parece que los magistrados se rehúsan a jugar el papel que por 
obligación Constitucional les corresponde. Hasta ahora han preferido mantenerse fuera del terreno de juego, o ¿estarán 

esperando las indicaciones de “su técnico” para entrar al partido? Es pregunta.  (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Independiente-Acá entre nos… 

Isidro y Pepe se sacrificarían: Bueno, bueno, bueno. La dirigencia municipal del PRD en Pachuca dio color en esto de 
las candidaturas.  Dizque ya hay dos aspirantes a la candidatura perredista a la presidencia municipal capitalina. Se trata 

del ex diputado federal Isidro Pedraza y el senador José Guadarrama. Incluso, según Aurelio González Pérez, dirigente del 

PRD pachuqueño, ya hablaron con Pepe y le preguntaron si apoyaría una coalición aunque la candidatura no fuera de un 
perredista, y contestó que apoyaría el proyecto del partido. ¿Será? 

El PRD se aliaría hasta con el diablo: Además, Aurelio González Pérez dice que el PRD decidirá hasta marzo si va 
coaligado con algún partido y está abierto a las alianzas amplias donde incluso se contempla participar con el PRI, Verde 

ecologista y Nueva Alianza. No es broma. Aurelio argumenta que no forzosamente tiene que darse una coalición con el 
PAN, ya que al haberse aprobado una coalición amplia podemos ir incluso hasta con el PRI, Verde Ecologista o Nueva 

Alianza. Dice que incluso con el Panal ya tuvo acercamiento telefónico. 

El Anglo, escuela patito: Nos comentan que padres de familia del Colegio Anglo Americano de Hidalgo denuncian que, a 

dos años de apertura de la escuela, la alberca y las clases de natación que se ofrecieron sin costo extra no se han 
cumplido. Vaya con este tipo de escuelas que al final de cuentas resultan patito. Sobre todo cuando se trata de negocios de 

políticos. Y es que nos informan que la escuela pertenece a la priista Adelfa Zúñiga, esposa del ex alcalde de Actopan, 
Leonardo Ramírez. Por eso no habrá quien haga cumplir con lo que desde un principio ofertaron. Ni hablar. 

Aguas, ahí viene la verificación: Que la delegación de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) arrancó el 
operativo de supervisión para verificar que las empresas cumplieron en tiempo y forma con el pago de aguinaldo. Daniel 

Ludlow Kuri, delegado de esa dependencia refiere que, en total, serán revisadas cien empresas hidalguenses seleccionadas 
de forma aleatoria. Debe referirse que el 20 de diciembre venció el plazo para que los patrones cumplieran con esta 

obligación. Por tanto, las empresas donde se detecte incumplimiento o mal cálculo del monto entregado a los trabajadores, 

serán sancionadas económicamente. Que así sea. ¡Amén! Aviso Los maestros que decidan contender por un cargo de 
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elección popular deben solicitar licencia a la voz de ya. ¿Les creemos?   

(redacción, página 03) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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